

Valenciennes : Vincent Vives, nouveau directeur de la faculté des lettres

Publié le 11/06/2013 La Voix du Nord



Le professeur de littérature française des 19e et 20e siècles Vincent Vives a été élu directeur de la faculté des lettres, langues et arts de Valenciennes. Le directeur adjoint est le professeur Stéphane Hirschi, spécialiste de la chanson française.

Né à Laon il y a 45 ans Vincent Vives a effectué ses études supérieures à l'université de Paris 7 et à l'École des hautes études en sciences sociales. Nommé à Valenciennes en 2010, venant d'Aix-Marseille, il enseigne la poésie du 19e siècle et est un spécialiste de Verlaine, Mallarmé, des relations entre la poésie et la musique, la littérature et la philosophie. Il prépare actuellement un essai sur le philosophe allemand Nietzsche et sur Georges Bataille, un recueil de poésie et même un roman policier qui se déroule dans l'antiquité. C'est aussi un passionné de chant lyrique et de jardinage.

Parmi les objectifs de la nouvelle équipe de direction on notera le développement de la formation continue vers les adultes, l'aide aux étudiants de première année avec notamment la création d'ateliers d'écriture, la culture du patrimoine ou encore la mise en place, à la demande des entreprises, de la certification Voltaire : elle atteste un niveau de maîtrise de la langue française et de l'orthographe et a vocation à figurer sur un CV.

Avec une centaine d'enseignants et chercheurs la faculté de lettres accueille 1 550 étudiants au sein de ses départements de lettres modernes, langues, histoire-géographie et arts plastiques, prépare à une trentaine de formations jusqu'au doctorat parmi lesquelles des préparations aux CAPES d'histoire, d'anglais et de lettres modernes et à l'agrégation de lettres.